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В тесном 
сотрудничестве

История Балахны полна 
интереснейшими страницами, 
и члены организации ВОИ пог-
ружаются в неё постоянно. И с 
таким же желанием знакомятся 
с другими историческими мес-
тами. В июле они совершили 
поездку в Иваново, на другой 
день ещё одна группа отправи-
лась на озеро Светлояр, в сен-
тябре проложили маршрут до 
Дивеева, в ноябре — до Муро-
ма и так далее.     Председатель 
Балахнинской ГО Мария Влади-
мировна Ширяева отмечает, что 
организация целенаправленно 
проводила работу в тесном сот-
рудничестве со всеми инвали-
дами города и района, а также в 
полном взаимодействии с орга-
нами законодательной и испол-
нительной власти, социальной 
службой.

Например, в день защиты 
детей была организована по-
ездка в нижегородский парк 
Победы, причём транспортным 
средством был теплоход. Про-
гулку по Волге тогда соверши-
ли 37 человек. Всегда готов к 
выступлениям перед публикой 
творческий коллектив «Откры-
тые сердца», созданный при 
организации ВОИ. Кстати, его 
участники признаны лучшими в 
своей подгруппе, когда прово-
дился ещё один конкурс в честь 
35-летия общества инвалидов 
– «Битва хоров». А в прошлом 
году они ещё провели концер-
ты в доме ветеранов, в центре 
«Вдохновение» и в других пуб-
личных местах, где их встречали 
с большим удовольствием.

Театры и цирки также в ор-
бите внимания балахнинцев и 
готовы показать им свои лучшие 
представления и спектакли. Ни-
жегородский театр юного зрите-
ля несколько раз за прошлый 
год принимал группы из Балах-
ны.

Для участников клуба моло-
дых инвалидов «Алые паруса» 
такие встречи с театром имеют 
особое значение. Они сами на-
полнены творческим потенциа-
лом и готовят представления 
со стихами и музыкой, зачастую 
собственного сочинения.

И так же активно молодёжь 
участвует в спортивно-массо-
вой работе. Что такая работа 
действительно массовая, по-
казывают хотя бы такие циф-
ры. В городских соревнованиях 
приняли участие 85 человек с 
инвалидностью. В тренажёрном 
зале и бассейне физкультурно-
оздоровительного комплекса 
«Олимпийский» занимаются со-
ответственно 60 и 130 человек. 
Хорошая подготовка позволила 
молодым проявить себя на об-
ластных спортивных соревнова-
ниях «Путь к успеху», которые 
проводились в ноябре.  Особен-

Во имя добра
К 35-летнему юбилею Всероссийского общества инвалидов 

Нижегородская областная организация объявляла множество 
конкурсов. Среди них конкурсы первичных организаций и местных 

– городских и районных. Удивительное дело: в двух номинациях 
лучшими оказались балахнинцы! Сегодня мы расскажем, 
как они сумели добиться таких весомых результатов, 

за счёт чего и какие планы намечаются на нынешний год.

но высокие результаты были в 
дартсе, армрестлинге и теннисе.

В Балахнинской ГО очень 
серьёзно поставлена работа 
информирования по вопросам 
права. Значительный вклад в 
неё внесла октябрьская встреча 
с городским прокурором Дмит-
рием Владимировичем Чижки-
ным. Обсуждались социально 
значимые вопросы людей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья. Например, обе-
спечение лекарственными пре-
паратами, доступность тех или 
иных объектов инфраструктуры 
и тому подобное. Прокурор с 
большим вниманием отнёсся ко 
всем проблемам граждан с ОВЗ. 
Совместно выработаны пути их 
решения.

Социально значимые воп-
росы городская организация 
ВОИ постоянно ставит перед 
администрацией Балахнинского 
муниципального округа. В нояб-
ре была организована встреча, 
на которую пришли сразу два 
заместителя главы округа, а так-
же начальник управления бла-
гоустройства и дорожной дея-
тельности. Привлекли и ниже-
городскую организацию обще-
ственного контроля. Разговор 
получился очень серьёзный.   
Мария Владимировна Ширяева 
для его начала обозначила проб-
лемы, с которыми сталкиваются 
маломобильные граждане. За-
меститель главы администра-
ции Светлана Ивановна Чагаева 
подробно объяснила, в какие 
структурные подразделения эф-
фективнее всего с ними обра-
щаться, а другой заместитель, 
Сергей Петрович Якименко, 
разобрал конкретные ситуации. 
Например, что будет сделано 

по доступности аптеки на ули-
це Дзержинского, где отсутству-
ют условия по благополучному 
лестничному подъёму и спуску 
посетителей. 

Следует подчеркнуть, что 
вся деятельность председателя 
Балахнинской городской органи-
зации М.В.Ширяевой направле-
на на служение самому беско-
рыстному и вечному — защите 
прав и интересов инвалидов. Во 
Всероссийском обществе инва-
лидов она с самого начала его 
существования. Добрые дела 
вызывают глубокое уважение к 
ней и признательность. «Этот 
мир отзывчивым и добрым де-
лает небезразличное отноше-
ние к людям  с ограниченными 
возможностями здоровья»,- вот 
принцип, которому все 35 лет 
следует балахнинский лидер.

Уметь радоваться
И такое отношение  перени-

мают её молодые коллеги. Луч-
шей первичной организацией 
при подведении итогов конкурса 
в честь 35-летия ВОИ признана 
первичка Галины Леонидовны 
Климовой. Что интересно, кол-
лектив сплошь молодёжный. А 
ведь состав немаленький, в ак-
тиве до 50-ти человек.

Вот и в те мероприятия, о ко-
торых мы упоминали, молодые 
вписываются первыми. Очень 
любят спорт и весёлые игры. И в 
спортзалы с удовольствием хо-
дят, и на берегу Волги устраива-
ют соревнования. Как правило, 
их дружеское общение вызыва-
ет повышенное внимание окру-
жающих. Потому что это надо 
уметь — так радоваться жизни 
и успехам друга. Многие даже 
просятся: «Можно, мы с вами 
поиграем?» Принимают всех.

Максим Цепицын вспоми-
нает, в каких местах побывал в 
прошлом году. И Городецкий 
район, и Богородский теперь 
хорошо известны ему и его дру-
зьям. Не говоря уж о Нижнем 
Новгороде с его парками и теат-
рами. И до Москвы доезжали. 
Примечательный случай там 
произошёл. Рядом с ними спотк-

нулась и упала пожилая женщи-
на. Прохожие как-то равнодуш-
но отнеслись к этому, а наши 
ребята бросились помогать жен-
щине. Та встала, поблагодари-
ла и неожиданно сказала: «Вы, 
наверное, не москвичи...» Да-а, 
похоже, доброе отношение к че-
ловеку – это нынче дефицит.

Но, как видим, не для балах-
нинских молодых инвалидов. 
Тот же Максим рассказывал, как 
он со своими друзьями при не-
обходимости помогает человеку 
без ног, если тот решается вый-
ти из дома. Один он, естествен-
но, не смог бы спуститься с чет-
вёртого этажа. 

Доброжелательность к окру-
жающим, как мне показалось, 
основное качество М.Цепицына. 
У него хорошие родственники, 
замечательные друзья, отлич-
ный наставник тётя Галя (Кли-
мова), неустанный лидер Мария 
Владимировна (Ширяева). И, 
конечно, мама Ольга Николаев-
на, самый родной и близкий че-
ловек.

А между тем эта открытость 
Максима появилась не сразу. 
Он сам признаётся, что ещё не-
сколько лет назад был челове-
ком замкнутым. И  Ольга Нико-
лаевна это подтверждает. Всё 
постепенно изменилось после 
того, как они вступили в орга-
низацию общества инвалидов. 
Стали участвовать в различных 
мероприятиях, у Максима поя-
вились друзья – Игорь, Настя, 
Даша, Максим и Саша.  Ольга 
Николаевна всех принимала в 
своём доме. «Мы с друзьями 
всякие темы обсуждаем, филь-
мы смотрим, хорошо общаемся, 
– рассказывает М.Цепицын. – С 
чаем, с конфетами».

К сожалению, бывают поте-
ри. В декабре неожиданно ушёл 
из жизни Саша Ремизов, один 
из самых активных участников 
клуба «Алые паруса», основы 
первички Г.Л.Климовой. Он со-
чинял стихи и музыку, играл в 
театральных постановках, был 
хорошим фотографом, достойно 
представлял Балахнинскую ор-
ганизацию на областных конкур-

сах. И с нашей редакцией у этого 
молодого перспективного парня 
было плодотворное сотрудниче-
ство. Искренне жаль, когда та-
кие люди покидают нас…

Все льготы сохранены
И ещё одну сторону дея-

тельности Балахнинской город-
ской организации нельзя обой-
ти вниманием. Она является 
учредителем предприятия бы-
тового обслуживания «Берёз-
ка». Его руководитель Валерий 
Александрович Горохов одно-
временно является заместите-
лем председателя ГО общества 
инвалидов. Как он рассказы-
вает, предприятие в 2023 году 
сработало лучше, чем в году 
2022-м. Выручка побольше. 
Хотя все льготы, которые «Бе-
рёзка» предоставляла людям 
с инвалидностью, сохранены. 
Для них по-прежнему делает-
ся 20-процентная скидка по её 
услугам.  Налоговые органы не 
имеют претензий к предприя-
тию – перед ними коллектив от-
читался в полном объёме. 

В прошлом году на предпри-
ятие пришли два новых работни-
ка, причём один имеет инвалид-
ность. Есть даже перспективный 
список трудовых резервов – уже 
в этом году двое попросили при-
нять их на работу. Один – ма-
стер по изготовлению ключей, 
второй — мастер по сантехнике. 
Что ж, очень нужные для жите-
лей специальности. 

Возможно, появится в «Бе-
рёзке» и ремонт одежды, и по-
шив некоторых изделий. Во 
всяком случае, такие перегово-
ры В.А.Горохов ведёт, предагая 
швее свободное помещение. Од-
ним из условий, естественно, яв-
ляется обязательная скидка для 
инвалидов. Социально ориен-
тированное предприятие тако-
вым и остаётся…

Светлана ИСАКОВА
На снимках: М.В. Ширяе-

ва; любимая спортивная нас-
тольная игра; в Городецком 
музее самоваров; к путеше-
ствию готовы. 


